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Jesús Arango: “La mayor riqueza sin 
explotar de Asturias está en el monte”
“La verdadera especie en peligro de extinción es el campesino”, dice el 
economista y exconsejero regional en las jornadas forestales de Boal

Boal,  
G. GARCÍA 

“La mayor riqueza sin explotar 
de todo Asturias está en el monte 
y el terreno forestal. En los mon-
tes comunales de la región hay 
trabajo para cincuenta años”. Lo 
aseguró ayer en Boal el econo-
mista y exconsejero de Agricultu-
ra del gobierno regional Jesús 
Arango, en una ponencia dentro 
de las jornadas forestales que se 
organizan en el municipio. Aran-
go defendió la necesidad de crear 
un inventario actualizado de to-
dos los montes comunales de la 
región, que ocupan la mitad del 
territorio asturiano, para poder 
ejecutar políticas efectivas y ha-
cer del monte un recurso valioso 
para los vecinos del medio rural.  

El exconsejero impartió una 
ponencia en la que ofreció su opi-
nión sobre el estado actual del 
medio rural, y sus opciones de 
futuro a medio y largo plazo, 
siempre basándose en su expe-
riencia como gestor en la década 
de los ochenta y sus posteriores 
estudios sobre el campo asturia-
no. El diagnóstico es claro: “Te-
nemos un binomio evidente, ente 
el mundo urbano, con el 80 por 
ciento de la población, y el urba-
no, con el 20 por ciento restante, 
y en progresivo envejecimiento y 
despoblación”, señaló el econo-
mista. La carencia de servicios, 
como educación y sanidad, en el 
entorno rural, así como los pro-
blemas para hacer rentables las 
explotaciones agrarias son algu-
nos de los problemas más acu-
ciantes.  

Arango quiso, no obstante, 
aportar posibles soluciones a es-
te problema que asola Asturias. 

“Debemos fomentar una nueva 
visión de la región, que integre lo 
rural y lo urbano, con una descen-
tralización administrativa del go-
bierno autonómico, la participa-
ción de ayuntamientos y de los 
vecinos”, recomendó.  

“La principal especie en peli-
gro de extinción en Asturias no es 
el oso, es el campesino”, argu-
mentó el exconsejero, que pro-
puso una serie de mejoras im-
prescindibles para frenar la de-
sertización de los pueblos. Una 
de ellas, mejorar la conexión a 
internet por banda ancha, “una 

necesidad igual a lo que en su día 
supuso la energía eléctrica”, o  
compensar a los ganaderos y 
agricultores por el trabajo que ha-
cen para mantener el paisaje. Por 

último, llamó a aprovechar el Ca-
mino de Santiago como “catali-
zador” del cambio, para lograr 
productividad de los recursos na-
turales y culturales de la región.  

Las jornadas forestales de 
Boal están promovidas desde el 
taller “Actívate”, coordinado por 
Enedina Mallada, y tendrán con-
tinuidad el próximo jueves. “Con 
esta iniciativa pretendemos dar a 
conocer aspectos de medio am-
biente, inserción laboral, y para 
saber qué se hace en otras comar-
cas para aplicarlo y aprender de 
sus experiencias”, incidió.  

La Cámara de 
Comercio de Oviedo  
se encuentra  
con los boaleses

El presidente de la Cámara de 
Comercio de Oviedo, Carlos 
Paniceres, visitó ayer el con-
cejo boalés para reunirse con 
los empresarios del sector tu-
rístico del municipio, en un 
encuentro impulsado por la 
Sociedad de Amigos de Boal. 
Allí pudo recoger las peticio-
nes y sugerencias del sector, 
pero también dar a conocer el 
curso de formación que se im-
partirá en Luarca, y en el que 
se buscará formar a estos em-
prendedores en la atención al 
Camino de Santiago. En la 
imagen, un momento de la re-
unión, informa G.G.

G.G.

Foro pide actuar 
en las playas de 
Luarca, “bandera 
negra” por 
contaminación

Luarca (Valdés), A. M. S. 
Ecologistas en acción ha 

otorgado la “bandera negra” a 
las playas primera y segunda 
de Luarca por, según argu-
mentan, su contaminación de-
rivada de la depuradora avile-
sina de Maqua.  El informe se-
ñala que la calidad del agua no 
es la óptima por la polución. 

Foro Asturias criticó ayer 
esta situación. El portavoz en 
Valdés, José Ramón Gonzá-
lez,  destaca que el informe se 
hace con datos oficiales del 
Ministerio de Sanidad y dice  
que “es necesario tomar medi-
das por el bien del medio am-
biente y de los usuarios”.  

El gobierno de Valdés ase-
gura que sus análisis del agua 
no ofrecen resultados positi-
vos en contaminación.   

El alcalde de 
Valdés asegura, 
frente a Lastra, 
que el Museo del 
Calamar “avanza”

Luarca (Valdés),  
A. M. SERRANO 

“Todo sigue avanzando”. 
Es lo que mantiene el alcalde 
de Valdés, Simón Guardado, 
sobre la polémica suscitada 
por la falta de avances en el 
proyecto de Museo del Cala-
mar Gigante de Luarca, tal y 
como reconoció el consejero, 
Fernando Lastra, días atrás.  

Guardado asegura que será 
el propio Consejero el encar-
gado de ofrecer detalles del 
anteproyecto en una visita que 
hará a Luarca. El museo se ha-
rá, según el regidor valdesano, 
en los almacenes de pescado-
res. Este gremio está pendien-
te de su traslado al polígono 
industrial o a una nave de nue-
va construcción. El museo que 
albergó la colección de cefaló-
podos gigantes más importan-
te del mundo cerró en 2014 
por destrozos del mar.

Guardado afirma que el 
Consejero, muy criticado, 
acudirá a la villa a 
explicar el proyecto

Jesús Arango, durante su intervención de ayer, en la Casa de Cultura de Boal. | G. GARCÍA

Arango alertó de 
la necesidad de 
mejorar el acceso 
a internet en los 
pueblos a través 
de la banda ancha
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